



PETARDO DOMINGUERO CON MUCHA SAL Y SALERO

DIRECTOR
V. Hernández Aldasta

IMPRESA, REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN
ALAMEDA DE SAN MAMÉS, NUM. 15, BAJO

NÚMERO SUELTO
5 céntimos.

¡BOBIA!

El clero vascongado

Una de las cosas de que más se han enorgullecido siempre los católicos de por acá, igual liberales que reaccionarios, ha sido por la moralidad de los clérigos vascongados, curas y frailes, haciendo constar sus buenas costumbres, frente a la corrupción de los curas de Castilla, a quienes siempre se ha presentado como inmorales y escandalosos.

Toda esa leyenda, que es frágil castillo de naipes, viene abajo en cuanto un periódico tiene la humorada de sacar a luz todas las fechorías que llegan a su conocimiento, realizadas por los que se visten por la cabeza y han visto la luz en el noble solar de Euzkeria. Y cuenta que siempre ha de quedar oculto lo más gordo.

Eso es lo que ha habido aquí siempre. Un respeto al clero rayano en la veneración; un temor al cura confundible con la cobardía; temor y respeto que ha sido aprovechado por los que se afeitan el centro del melón para erigirse, en villas y anteiglesias, en señores de horca y cuchillo con derechos de pernada.

Como sultán en corral de gallinas está aquí el cura en la aldea, siempre abiertas a su persona las puertas del caserío, donde se refocila con las neskas ó se divierte con la joven casera, mientras el padre ó el marido, á cien metros de distancia, hunde jadeante el apero en la dura tierra.

Y no haya cuida lo que si tales refocilamientos le salen á la cara á la chiquilla, ó el marido se perca de las ayudas del cura, pongan aquel y el padre el grito en el cielo y un pie de paliza en las costillas del pater. Sus sentimientos religiosos, el miedo al representante del Señor, cuando no una buena propina, tienden un denso manto sobre el asunto y allí no ha pasado nada.

En Castilla, cuyo clero no es peor ni mejor que el de aquí, no se conforman sus habitantes tan fácilmente con esta clase de favores, y á menudo salen con estaca en mano tras de sus curas tenorios, lo que produce enorme escándalo y hace creer á los cortos de vista de aquí, donde no se dan tan saludables ejemplos, que los curas, maquetos son la inmoralidad misma y los vascongados unos benditos de Dios.

De las buenas costumbres del clero vascongado en todos los tiempos, da buena idea el antiguo Fuero, que

disponía que los curas habían de tener sus mancebas, «para seguridad de las nuestras mujeres». ¡Digo, si tenían que estar escamados aquellos legisladores para incluir cláusula tan sabia!

Y no solo sobresalen aquí los curas como galanteadores de mozas, sino que, como jugadores y bebedores, pueden figurar en primera línea. En una pelea de carneros, en una prueba de bueyes, ó en un partido de pelota son capaces de jugarse la sotana. Comer, no comen: tragan; y bebiendo son unas verdaderas bodegas. Ese *gárgantua* que sale por las calles los días de gran solemnidad estaría muy en su lugar representando un cura vascongado.

Además, son políticos, intrigantes, y á los que son enemigos de su bando les persiguen despiadadamente. Todos son carlistas, integristas ó bizcarras. Ni por un ojo de la cara se encontrará un cura vascongado que sea liberal. Ellos disponen de los votos en las elecciones, á no ser que haya dinero por medio, que entonces los sencillos aldeanos mandan á la porra al cura y al *Sursum corda* que se les presente pidiéndoles que voten gratuitamente. Verdad es que los curas se venden también á los candidatos ricos.

Añádase á lo dicho que son ignorantes y groseros, verdaderos asnos, sin más alcances que los necesarios para atrapar buenas y muchas misas, pues son grandes devotos de la santísima peseta.

A buen seguro que entre todos ellos no hay uno que pertenezca á la Asociación Sacerdotal del *Urbión*, desde donde falange numerosa de curas españoles lucha contra la Roma despótica y clerical, defiende el casamiento de los clérigos, arremete contra los obispos simoniacos, lleva por bandera las doctrinas de Cristo en su mayor pureza y se pone al lado del débil contra el fuerte.

Reaccionario é inquisidor, lacayo y servil del rico, poseedor de todos los vicios, eso es, en síntesis, lo que es el clero vascongado.



Contradanza bizcarras

¡Anda la *órdiga*!
¡Vaya un cisco y un desbarajuste y un ciempiés y un qué sé yo que reina

en el campamento de los hijos del noble solar.

Se están tirando las tiendas de campaña á la cabeza.

¡Y cómo se ríen del espectáculo los maquetos!

Yo estoy engordando una barbaridad.

De resultados del tumulto de la otra noche en el *Centro Vasco*, hay unas cuantas campanillas rotas y unos cuantos bizcarras notables desmontados de sus cargos.

Todo Cristo dimite, y al que no dimite por buenas le dimiten por la tremenda.

El que ha salido más descalabrado ha sido don Felipe de Zabala y Suárez.

¡Suárez! ¡Mire usted que llamarse Suárez y pretender ser personaje bizcarras!

Le han quitado de secretario del *Centro*, de director de *La Patria* y de concejal electo.

Ya no le hace falta más sino que le quiten el Felipe y el Zabala y le dejen en Suárez mondo y lirondo.

La verdad es que ha sido terrible este Suárez.

Apenas se coló en el partido de los *locatis*, atrapó la secretaría del *Centro*. Enseguida se nombró presidente de la comisión electoral de Achuri y se designó candidato. Luego se hizo director del organillo de Tar Tar. En cuanto llegó una Asamblea general del *Centro* se caló la presidencia. Y ahora, para la formación del nuevo ayuntamiento, ya se había propuesto, á sí mismo, para agarrar una vara.

¡Camará, qué Suárez!

Ante semejantes vuelos, se ha escamado don *Sabiño* y se ha dicho: —Este *gachó* se me va á montar encima, se va á hacer pastor de mi borreguil rebaño y me va á dejar sin pontificando. ¡*Ospa, ospa* de aquí—le ha dicho— y le ha dejado contando veintiuna y reducido á un simple Suárez.

No hay que dudar que este recorte de alas al Suárez está muy en su punto, porque es lo que dice *Videa*, *auroro* y concejal:

—Cuando salí elegido para administrar el común, este descendiente de un honrado sastre me arrojó el primer alboroto á la puerta de mi tienda, pidiéndome los dos duros del voto. Y cuando vende por 10 pesetas su conciencia, mejor venderá á los bizcarras, que valen menos, por un cigarro de dos reales.

¡Y qué redacción la del *organcejo* de Tar-Tar-Eta! Suárez, director; García Arcéluz, redactor principal; Grijalba, administrador. Apellidos vascongados más ilustres no se encuentran ni buscados con farol.

Pues, ¡anda!, según las últimas noticias, se quedan también sin conceja-

lía los señores Zarauz y Azaola. Nada menos han cometido estos ediles que fá avilantez, el horrendo crimen de votar á un maqueto para no sé que cargo, desairando á un hijo del país que lo pretendía.

A este paso no va á quedar un concejal nacionalista para un remedio.

Pero todos estos líos y todas estas disidencias son tortas y pan pintado á la vera del cisma que se está armando en cuestión de religión.

Hasta el obispo, el fiscal de la diócesis y el *Boletín Eclesiástico* van á llamar la atención de Tar-Tar-Eta sobre las herejías que estampa en materias religiosas y el poco respeto con que trata á ciertas órdenes frailes. ¡Si le excomulgarán á don *Sabiño*! Hombre, tendría gracia que le trataran de réprobo, mientras El *Ruido* merece toda suerte de respetos y consideraciones al señor Piérola y demás amigos de obispado.

Según el catolicísimo Tar-Tar-Eta, los frailes de Guernica se están atracando á lo pavo con las jóvenes de todo aquel distrito, á quienes dejan imposibles para ser vírgenes del Señor, aunque bien anchas para que los *mitillac* no las encuentren ningún estorbo.

Y cuando don *Sabiño* lo dice razón tendrá. Yo, al menos, en eso, le creo á ojos ciegos.

Claro, que él dice todo eso porque los tales frailes serán españoles, y porque han estado en Filipinas, pero créame á mí él que en asunto, braqueteriles son iguales los frailes de todas partes.

Lo cierto es que, con estas cosas, Mierladet y demás chupacirios que se han metido en el bizcarrismo, están sumamente irritados y dispuestos á armar una gorda.

Por todo lo cual, parece que el nacionalismo vasco va á reventar como harpa vieja.

Amén, Jesús.



Todavía hay almas cándidas que van á dejar los cuartos al frontón Euskalduna, donde empresarios y pelotaris rivalizan en el arte de desfondar bolsillos.

En un partido que se celebró el miércoles por la tarde, el pelotari

cura, el cabo Caparrós, el otro cabo de los municipales y una pareja de la guardia civil, todos impidiendo la entrada.

—¡Qué barbaridad!

—El cura se puso en jarras y dijo que mientras él no se pusiera los atavíos de faena, no pasaría el cadáver. De manera que el padre tuvo que enterar de lo que ocurría al juez, el cual se impuso y franqueó la puerta al entierro civil, dejando como la mona al cura, al secretario y sus demás acompañantes.

Los padres salesianos

Y ya que estoy con la palabra en la boca, voy á decirle algo de los padres salesianos.

—Venga.

—Son muy divertidos estos padres y en su magnífica residencia tienen un amplio patio, al que acuden los domingos por las tardes numerosas jóvenes, á quienes entretienen con sus pláticas.

—¿Nada más que entretenerlas hacen?

—Yo no sé como será el entretenimiento. Solo sé que algunas de ellas se ponen muy coloradas al contarles á sus madres lo que les dicen y hacen los salesianos.

—Ya pareció aquello.

—Por lo cual muchas han prohibido á sus hijas que vayan al patio, no sea que salgan patiadas.

* *

El Andorrano

—Vengo á hablarle usted en nombre de Madame Lacroix, que se halla enferma.

—Usted dirá.

—Esta pobre señora, acompañada de su madre, fué traída de Francia por el Andorrano, para que trabajara en el planchado de camisas, en cuyo oficio es una notabilidad. La colocó en su casa de San Sebastián, donde trabajó durante mucho tiempo y siempre á satisfacción de sus principales. En las tareas la ayudó también su madre, quien, quizás, por exceso de trabajo, cayó enferma. Como el Andorrano no es muy largo, sino todo lo contrario, para el pago del trabajo, esta pobre familia se entrampó y tuvo madame Lacroix que solicitar algún anticipo de la camisería á cuenta de su trabajo, para atender á su pobre madre. Entonces el Andorrano le dió 150 pesetas, diciendo que no era anticipo, sino recompensa del trabajo de la madre.

—¡Qué alma tan buena!

—Sí, sí; ya verá usted luego. El Andorrano la mandó venir á Bilbao, y ya en esta villa la pobre familia, (Madame Lacroix tiene un hijo pequeño), la impuso el trabajar en su domicilio y á tanto la docena de camisas, en vez de á jornal, y con la prohibición de planchar camisas para nadie que no fuese él. La compró planchero, mesa y cuantos utensilios son menester para el oficio, á condición de irle descontando semanalmente un pico de lo que ganaba. Conformóse con todo la planchadora francesa, quien bien pronto notó que la descontaba no solo para el planchero, sino para las 150 pesetas que dijo eran en recompensa del trabajo de la madre.

—Se arrepintió de labuena acción.

—Madame Lacroix se encontró al poco tiempo conque cada vez estaba más atrasada y que así planchara más camisas que una máquina cada vez estaba peor de recursos.

—¿Pues cómo era eso?

—¡Como había de ser! Que el Andorrano le pagaba á 4 pesetas la docena de camisas que en todas las camiserías se pagan á 6.

—¡Anda salero!

—La pobre planchadora, viéndose

en tanto apuro, admitió camisas de otras casas y vió de qué manera la explotaba el Andorrano. Entonces, algunas personas de las que empezaban á darla trabajo, la aconsejaron que se despidiera de la casa que tan mal la recompensaba y trabajase libre y por su cuenta, lo que se apresuró á realizar.

—Hizo perfectamente.

—Nunca lo hubiera hecho. El Andorrano la reclamó judicialmente el dinero que la adelantó para el planchero. Ella prometió pagarle poco á poco, con lágrimas en los ojos. Fué en balde. Reclamó que presentara el libro en el que constaba el precio á que le pagaba las camisas y donde figuraban las cantidades que tenía satisfechas para amortizar el importe del planchero. Todo inútil. Un día se presentó el juzgado en su pobre domicilio, la embargó cuanto encontró á mano, y madre, hija y nieto no tuvieron más mueble que una miserable camucha.

—¡Rediez! ¡Qué miserable!

—Ya ve usted, y sin embargo, el Andorrano es un señor católico, que visita lo menos dos veces á la semana á los jesuítas de Deusto.

—¿Es amigo de los jesuítas? Entonces no he dicho nada. Retiro lo de miserable. Ningún amigo de jesuíta está obligado á ser bueno. Porque dime con quien andas y te diré quien eres.

¡FALSO!

¡Mentira que Echevarrieta no sea republicano!
Miente quien diga que EL RUIDO es amigo de don Carlos.
A la verdad faltan todos los elérgicos vascongados, al decir que la mujer es cosa que no han probado.
El gobierno de Sagasta no es liberal; al contrario.
Mienten todos los que dicen que ahora estamos en verano, que son muy buenas las monjas y que Perezagua es chato.
Solamente la verdad, por todos los cuatro costados dice LA COMPETIDORA, que vende todo barato.
Camisas, puños y cuellos, corbatas, boinas, refajos, calzoncillos, calcetines, para abrigo buenos paños corsés, toquillas, enaguas, y un surtido lo más bárbaro en toda clase de telas en negro, color y blanco.

San Francisco, 45



NUFVO TEATRO.—Gran compañía de Zarzuela grande y ópera española.
Hoy, domingo, dos grandes funciones.
Por la tarde: La grandiosa zarzuela en tres actos *El rey que rabió*.
Por la noche, á las ocho y media, *El diablo en el poder*.

TEATRO CIRCO.—Gran Compañía ecuestre, gimnástica, acrobática, cómica y musical, dirigida por Mr. Alexandre.
Hoy, dos grandes funciones, por tarde y noche, en las que tomarán parte los más distinguidos artistas y se representará la gran pantomima *La Cenicienta*, en la que figuran cien niños de uno y otro sexo.

LO POSITIVO

¡Anda!
Vaya un cisco el que se ha armado con eso de los billetes de Navidad falsos.
Me alegraría que cayese elgordo en uno de los falsificados para ver el belén que se producía.

Porque ¿qué es lo que iba á hacer el gobierno?

En fin, que no gana uno para disgustos. Lo que digo yo. ¿Quiere la gente ponerse las botas? Pues no juegue á la lotería y vaya á LA IMPERIAL, donde se vende el mejor calzado y á precios más económicos.
Tendería, 37 y Cinturería, 1,



Después de comer y beber ¿qué es lo que más se hace durante las fiestas de Navidad? Cantar, tocar y bailar.

Raro es el domicilio donde la Noche-buena no se agarra la guitarra y se arma un baile lo más alegre.

Y ahora que hablo de guitarras.

El conocido fabricante señor TALAVERA tiene un gran surtido de guitarras, desde las más económicas á las de mayor lujo, así como una desampante existencia en cuerdas superiores.

Especialidad en bordones sevillanos para conciertos.
Lotería, 4, 1.º derecha.

Para felicitaciones, para libros de comercio, para objetos de escritorio, para tomitos de cuentos, para los últimos libros de los autores modernos, para novelas bonitas de los autores amenos, para tropas Barcelona, digo, para lapiceros y ampliaciones fotográficas solamente CARRETERO.
Hurtado de Amézaga, 11.

No hay nada como la oportunidad.
¿Que pasan rábanos por la calle? Pues á comprarlos.
¿Que pasa una pulmonía? Dejaría que tropiece con un fraile.
¿Que está usted cerca del puente de Cantalojas? Pues entra en la RIOJA ALTA y se mete entre pecho y espalda una cazuela de cualquier cosa y media azumbre de tintillo legítimo.
San Francisco, 81.

¡Boca abajo todo el mundo!
Fuera gorras y sombreros, aunque con el frío que hace no nos crezca más el pelo!
¡Este sí que es el derroche que lleva el número cero!
Se liquidan mil relojes solo por muy poco tiempo, todos de marca ROSKOPF, famosa en el mundo entero.
Desde 10 pesetas pobres que vale cualquier caldero, hasta 40 y 50, se venden todos muy buenos y con una garantía de mil años... ó algo menos.
Relojería Roskopf Económica.
Urazurrutia, 4, frente al puente de San Antón.

Ya lo han dicho todos los sabios del mundo.
No por mucho madrugar amanece más temprano.
Quien da pan á perro ajeno, pierde pan y pierde perro.
Aunque á la mona la vistan de seda, mona se queda.
Más vale pájaro en mano que ciento volando.
Quien se quiera hacer un traje, que acuda á ANTONIO IBÁÑEZ.
Sastrería Económica.
Carnicería Vieja, 29, al lado de la Plaza de Santiago.

—Figúrate tú que el frío en este tiempo te acosa y que tienes mal humor y que riñes con tu sombra ¿qué es lo que haces para entrar en calor? Había, Cotorra.
—Pues me marcho al Dos de Mayo, entro en casa de VITÓRICA, me jamo un plato de callos, que allí me saben á gloria, ó si quies de caracoles, que es lo mismo pa la cosa, y con un par de cuartillos de lo que nace en la Rioja, entro mas pronto en calor que tocando el pito Jodra.
Dos de Mayo, 18.

¿Quién fué el que inventó las sopas de ajo?
¿Quién el que asó la manteca?
¿Quién el primero que meó en pared?
Nadie lo sabe.

Solo tenemos noticias de que las mejores limas, de acero superior, de todas clases y tamaños, de fabricación eibarresay á precios desbarajustadamente tísicos, se venden en el taller de grabados de todas clases de EULOGIO VILLABELLA.
Campo de Volantín, 1.

En los días que se acercan se hacen diversos regalos al médico, al profesor, al distinguido empleado y á todos aquellos que nos sirvieron bien en algo.

Ahora bien, lo más difícil para salir de este paso, es acertar con la cosa que es útil para el regalo.

Y yo, la verdad diciendo, encuentro lo más barato y útil... un par de botellas de Jerez PACHECO HERMANOS.
Pidase en Cafés y Ultramarinos.

¡La madre de Dios!
El dueño de la Hojalatería LA CONCORDIA se ha vuelto loco del todo.
Hace la más descarajada liquidación de todas las medidas, desde la de litro á la de centilitro, todas contrastadas.
La medida de medio litro, 25 céntimos.
Aprovechar la ocasión.
LA CONCORDIA, frente al Circo.

Hay hombres superficiales que, solo por darse pisto, comen en las grandes fondas, donde llevan un sentido por medio plato de espárragos ú otro indecente guiso.
Los que saben distinguir y tienen buen apetito no dejan de ir á EL TÚNEL, donde por un precio misero se atraca usted de lo bueno y se llena usted de vino.
Entradas por Ribera y Santa María.

Se recrudecen las enfermedades con el frío.
Y se muere la gente como chinches.
Los curas tienen la mar de quehacer.
Y los relojeros también, porque todos quieren saber cuál es su última hora.
MANUEL ARAGONÉS no cesa de vender relojes,
Bien es verdad que tiene las mejores marcas: Waltam, Longines, Omega, Bachmid, Cenith, Roskopf, etc.
Plaza de Arriaga, fachada principal del Teatro.

La carne se encarece; el carbón lo mismo, porquedicen que no abunda; los precios de las casas, por las nubes, ya así no se encuentra en Bilbao una; todos los comestibles y bebidas toman la dirección de las alturas y si vivir queremos algo bien tendremos que marcharnos á la luna.
Solo camas, colchones y otros muebles se pueden adquirir con baratura, acudiendo al Bazar mejor surtido de la calle de Hernani—JUSTO MURVA.

Los que tienen campanillas y tienen mal el badajo por haber tocado mucho hacia arriba y hacia bajo, que se vayan donde ANGULO y verán, por su ventura, como todos los badajos tienen allí compostura.
Practicante.—San Francisco, 27, Peluquería.

—¿Cuál es el juego más noble de la buena sociedad?
—Todos los hombres lo saben que es el juego de billar.
—Y después de haber jugado una serie de partidas ¿qué es lo que sienta mejor?
—Una abundante comida.
—Pues en el Café MODERNO verás cumplido tu afán con veinte mesas francesas y elegante Restaurant.
Entradas por Sombrerería y Banco de España.

Según cuenta un calendario que acabo de recibir, está de parto la Virgen y muy pronto va á parir.
En honor de tal suceso que nos llena de alegría, algo tenemos que hacer que regocije á María.
Y lo mejor es que el martes tengamos para cenar el inmejorable vino marca RIOJA PALOMAR.
Depositario: Pedro de Igártua.
Plaza del Mercado del Ensanche, teléfono núm. 335.

The English Commercial Academy

ACADEMIA

Dirigida por D. Raimundo Menéndez Orra, Catedrático de Lenguas y Profesor mercantil, Socio de varias corporaciones científicas y literarias españolas y extranjeras.

COMERCIAL

Se cursan todas las asignaturas de esta carrera, preparándose en breve tiempo para perito ó profesor mercantil (oficial ó libre).

INGLESA

Especialidad en la enseñanza de esta lengua, cuya perfecta adquisición se garantiza en un año, sin necesidad de ir á Inglaterra.

Hay clases especiales de francés, inglés, teneduría de libros y contabilidad práctica, para los que se dedican al Comercio.
Honorarios módicos.—Para más detalles é inscripción al Director.

BILBAO: JARDINES, 10 1.º.—SANTANDER: SÁNCHEZ-SILVA, 1, 2.º derecha.

¡Anda!
Menudo tole-tole se ha armado con la dichosa falsificación de billetes de la Lotería. A la hora presente se encuentran millares de españoles sin saber si son tíos ó tías. Es decir, si los billetes en que juegan son de legítima procedencia ó si les saldrán falsos, como los mejores amigos.
En cambio, no hay quien dude de la legítima procedencia del vino que venden BENITO LATORRE Y COMPAÑIA, porque es hijo directo de las mejores viñas de la Rioja y de la Mancha.
Rioja Corriente, Rioja Añejo y Valdepeñas Superior.
Embotellado y en garrafrones.
Servicio á domicilio.
Ledesma, 18; Teléfono, 74.

Todo el mundo se prepara.
Los católicos, para celebrar con las más grandes comilonas el nacimiento del Señor.
Los anarquistas, para quitar de enmedio á emperadores, reyes y presidentes.
Y CONSTANTE OLLO, para presentar el más elegante surtido de trajes para Carnaval. Grandes existencias de toquillas.
Confección en blanco y color.
Compra y venta de Mantones de Manila.
San Francisco, 29.

Mientras cunde la impiedad y el desbarajuste reina, y se oyen por todas partes las más horribles blasfemias; mientras todos aseguran que España se regenera, porque ya bajan los francos y ya suben las pesetas, lo únicamente seguro y que lo sabe cualquiera es que felicitaciones, libros, estampas, novelas y objetos para escritorio á precios sin competencia, el lector encontrará únicamente en la tienda del librero EDUARDO IBÁÑEZ, que vende que se las pela,
Baileñ, 37.

Cuánto estúpido hay en el mundo.
Hay sujetos que van por ahí y en cuanto se encuentran con uno le dicen:
—¿Ves este traje que llev puesto? Pues me lo ha hecho Moronati y me ha costado 30 duros.
Y algunas veces tropiezan con otro que les contesta:
—¿Ves este que llevo yo? Tú creerás que me lo han hecho en París. Pues es mentira. Me lo han hecho en LA INGENIERA y no me ha costado más que 50 pesetas.
San Francisco, 81.

Su Santidad León XIII pasaba muy malas noches y su estado de salud causaba hondas sensaciones. Pero desde hace algún tiempo se muestra coloradote y duerme como un lirón y hace bien las digestiones.
El causante de tal cambio ya se sabe en todo el orbe que ha sido el rico COÑA de JIMENEZ Y LAMOTHE, del cual bebe el Padre Santo, los reyes y emperadores.
Pídase en Cafés, Restaurantes y Ultramarinos.

Si, señores.
La instrucción pública en España está muy desatendida.
Cerca de doce millones de sujetos no conocen ni la A.
Pues ¿y la Higiene? ¡Oh! La Higiene está á la altura del médico chiquito, que no puede ser más bajo.
Se ven por ahí dentaduras como el carbón y bocas que apestan y sin dientes.
Todo por no usar el universalmente conocido y elogiado LICOR DEL POLO DE ORIVE, conservador precioso de la belleza de la boca.
Ascao, 7.

Van siendo ya las patatas un artículo de lujo, que solo podrán comer los que tengan muchos duros, porque cada día se hace de ellas más grande consumo.
Donde se venden muy ricas y legítimas de Burgos y á precios que todavía no causan ningún disgusto es en el gran Almacén de GUILLERMO GOMEZ, que es el patatero más eminente de la invicta villa de Bilbao.
San Francisco, 79.

¡Brrrr!
Telegrafían de todas las Cortes de Europa que está haciendo un frío morrocotudo.
Aquí también nos soplamos los dedos de cuando en cuando.
Para pasar el invierno, que se presenta con cara de fraile, es decir, con mala cara, no hay más que ir al Almacén de Paños y Sastrería de AGUSTIN OLAZABAL, y elegir un buen paño y encargár que le hagan un traje. Precios económicos.—Confección elegante.
San Francisco, 27.

Se acercan los días en que se come por todo lo hondo, se bebe por todo lo alto y se canta en todos los tonos aquello de
A beber, á beber y apurar!
las copas de licor, de licor, que el vino hará olvidar las penas del amor.
Y el vino que hace olvidar, no solo esas penas sino hasta la de tener que pagar al casero, es el de SAN PEDRO, el cual ha traído un vinillo para las Pascuas... ¡que me rio yo de Agustín Echevarría y de los pulmones putrefactos!
Almacén: Iturrubide, 34.

Como un hijo de mi amigo el comerciante don Galo se va á casar muy en breve, tengo que hacerle un regalo.
No sabía que comprarle, si una pipa ó un bastón, si una petaca ó un rifle, un reloj ó un acordeón.
Pero después que he sabido que el chico aborrece el sable, tengo el propósito de regalarle un impermeable.
Eso, sí, de los mejores, de los que usa el señor Mallo, de esos que son de Manchester y de la marca de El Gallo.
Los cuales, como es sabido, en Bilbao de venta están en la siempre renombrada Sastrería de BELTRÁN.
Sombrerería, 2.

La prensa no habla de otra cosa todos estos días que del pago en oro de los derechos de aduanas.
Los comerciantes ponen el grito en el cielo, porque á ver dónde van á encontrar oro para pagar esos derechos, cuando no se encuentra un centén ni por un ojo de la cara.
Un consuelo tienen, sin embargo, y es que en el ALMACÉN DE CRISTALES de la calle de San Francisco, todas las compras que realicen, así de vidrios como de objetos de porcelana y loza, pueden pagarlas lo mismo en billetes que en plata y cobre y á los precios más despanpanantemente económicos.
San Francisco, 35.

Sea usted de mala facha, de contrahecha figura, los hombros desnivelados, las piernas formando curva, atrás un bulto muy grande, la tripa como una cuba...
Pues se va á la Sastrería que se llama EL NON-PLUS-ULTRA, se hace usted un traje completo, se lo pone y su figura es más airosa y gentil que la del duque de Osuna.
Estación, 9.—Pabellones de la Concordia.

En Bilbao no habrá Museos donde pueda uno instruirse en la belleza del Arte, que tanto al hombre distingue, ni una Biblioteca buena de entrada gratis y libre, porque aquí solo se atiende á las ganancias más pingües, aunque para conseguir las se manchen todos de pringue; pero, en cambio, para el cutis hay un templo irresistible, de donde salen los hombres bonitos cual querubines.
Vayan todos á afeitarse, y á que el bigote le rizen, y á que le arreglen la barba, y á que el cabello le quiten, y á que en grande le perfumen, y á que las canas le tinten, á la gran Peluquería de don MODESTO RODRIGUEZ.
Urazurrutia, 6 y 8.
Nota.—¡Ojo! Hay peluquerías al lado.

¿Hay acto más importante en este mundo de guasa que aquel delicioso instante en que un sujeto se casa?
Y después de ya casado, tras la bendición del cura. el marido enamorado ¿qué es lo que al punto procura?
Comprar una buena cama, pues ya sabe el más bolonio que en la cama el primer drama representa el matrimonio.
Por eso se puede ver que cuantos se van casando, puesto que van á caer procuran caer en blando.
Lector, ¿te vas á casar?
Pues oye mi intención sana: la cama vete á comprar al Bazar LA SEVILLANA.
Venta á plazos y al contado.
Correo, 9.

Yo estoy conforme en que es una maravilla el cinematógrafo, el fonógrafo y los cañones de tiro rápido para matar pulgas.
¿Pero hay nada más higiénico, más desinfectante, ni más económico que un frasquito de la renombrada y nunca bastante aplaudida AGUA DE COLONIA DE ORIVE?
Ante ella que baje la cabeza Weyler y se declaren en huelga todos los perfumes, así del reino como del extranjero.
Ascao, 7.

¡El acabóse!
Parecía que no había escándalo mayor que ese de las aguas sucias de la ría.
¡Buenas y gordas! El que ha salido ahora es infinitamente más grande.
Figúrense ustedes que en la Sastrería y Bazar de Ropas Hechas El LOUVRE se han recibido unas capas tan resandungueras y tan baratas que es el colmo más colmo que se ha visto.
¿Pues y trajes completos de caballero?
¡Desde cuatro duros!
¿Pues no les digo nada del despanpanante surtido de géneros, así nacionales como del extranjero, que ha recibido para trajes á la medida!
¡Vamos, que no se ha visto otro escándalo igual.
Camisas, corbatas, boinas, cinturones.
Correo, 22.

—¿A dónde tan á deshora se encamina el caballero, embozado hasta los topes, más que de prisa, corriendo?
¿Está su esposa de parto y corre en busca del médico?
¿O acaso en su propia casa ha estallado gran incendio y se dirige veloz á llamar á los bomberos?
¿Será una cita amorosa?
—No, señor, no es nada de eso
Voy á LA PARRA VIZCAINA con un hambre que no veo.
Fonda-Restaurant. Servicio toda la noche.
San Francisco, 61, 1.º y Constitución, puerta verde.

Dentro de unos días se va á nombrar presidente de la nueva República de Cuba.
Y no se sabe, si saldrá nombrado Máximo Gómez ó Estrada Palma.
Lo único que comunica el telégrafo es lo siguiente:
Los paños de más novedad para trajes á la medida, lo mismo para gordos que para flacos, para altos que para bajos, para rubios que para morenos;
Las capas más retrecheras y más cumplidas;
Los paraguas más elegantes y más fuertes
Las camisas y las corbatas de mayor lucimiento;
Todo eso y mucho más encontrará el simpático público en la sastrería y Bazar de Ropas Hechas LA TIJERA DE ORO.
San Francisco, 21.

Se ha estrenado en Madrid un drama que se titula *El Leoncillo*.
El cual drama ha obtenido un éxito muy poco lisongero.
Mucho mayor lo ha obtenido y sigue obteniéndolo el estreno en Bilbao de LA PERLA, magnífica fonda con elegantes y cómodas habitaciones, en las que se da hospedaje á familias enteras á los precios más económicos.
Calle Nueva, 7, 2.º

Un señor muy elegante per el traje y por las botas y porque tenía puesto un sombrero de alta copa, en medio del Arenal dirigía á las personas este grito llamativo una vez, y ciento, y otra:
—¡Eh, señores, á la Plaza!
¡Eh, á la Plaza, señoras!
Hasta que le dijo uno, viendo que estaba tan posma:
—Pero ¿á qué vamos á ir, si nadie torea ahora?
Y el otro le respondió, abriendo toda la boca:
—A la Plaza Nueva digo, á que os limpien las botas, que las lleváis lo más puercas. caballeros y señoras, como si en Bilbao no hubiese un Salón de Limpiabotas!

—Bueno, figúrate que te vas á casar; ó que acudes á una recepción oficial; ó á un baile de etiqueta; ó á otros mil sitios más donde tiene que ir uno de levita ó de frac.
Vamos á ver, ¿en dónde tú te vas á arreglar la cara y la cabeza en esta capital?
—¡Toma! Como yo no sé hablar en verso, te diré que en la Peluquería de SALERNI, que es la más elegante, la que tiene servicio más completo, y la que da gratuitamente un lavado de cabeza con Champoining á cada parroquiano que se corte el pelo.
Crepe y toda clase de postizos al por mayor y menor.
Gran surtido en artículos de perfumería.
Conde de Mirasol, 3.

Aunque las nubes se empeñen en echar agua y más agua; aunque la novia me dé veinte veces calabazas, aunque se hundan las iglesias con los santos y las santas y aunque digan que es muy guapo el concejal señor Langa, por arriba y por abajo, por delante y por la espalda, este cura ha de decir que en la villa de Celada no se comen pajaritos de Castilla y de la Mancha igual que en el Restaurant de LA PARRA CASTELLANA.
Hernán, 3.

FONDA ESPAÑOLA

Comidas á todas horas y buenas habitaciones para familias á precios económicos.
Ronda, 8, piso 2.º

FACTURAS
MEMBRATES—TARJETAS
TALONARIOS
FOLLETOS—PERIÓDICOS

TIPOGRAFÍA ESPAÑOLA

Alameda de San Mames, 15

SE HACEN
IMPRESOS DE TODAS CLASES

EL RUIDO

Semanario satírico y de anuncios
SUSCRIPCIÓN.—Una peseta el trimestre en toda España.
ANUNCIOS.—Hasta 15 líneas, una peseta por inserción.
VENTA.—25 ejemplares, 75 céntimos.—Número suelto, 5.—Atrasado, 10.

TIP. ESPAÑOLA
Alameda de San Mames, 15, bajo